



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA CONJUNTA ANTE LOS MEDIOS DE
COMUNICACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO
SÁNCHEZ, Y EL PRIMER MINISTRO DE IRLANDA, SIMON HARRIS**

Dublín, 12 de abril de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Gracias por asistir a esta conferencia de prensa a los medios de comunicación y gracias a Simon y a todo su gobierno por acogernos con tanta amabilidad.

Lo he dicho en muchas ocasiones, Irlanda y España son dos países amigos, con valores compartidos, con visiones afines en multitud de materias.

Y esta tarde nos hemos reunido para hablar de política internacional, para debatir sobre la extraordinaria gravedad que sufre Oriente Medio, un asunto en el que ambos países estamos involucrados y comprometidos, tanto a nivel europeo como a nivel internacional.

La carta precisamente que enviamos conjuntamente a la Comisión Europea sobre las obligaciones de Israel en materia de respeto a los derechos humanos. Una carta una carta que, lógicamente, no vamos a olvidar, y la declaración que firmamos junto al primer ministro de Malta y Eslovenia el pasado 22 de marzo son una buena prueba de ello.

De hecho, quiero aprovechar la ocasión para destacar y aplaudir la postura valiente y coherente que tanto Simon como su predecesor, Leo, han y estáis mostrando en este asunto.

El mundo necesita líderes comprometidos con la paz, con la justicia, con los derechos humanos, con el bienestar dentro y fuera de las fronteras. Y eso es algo que reconocemos en el gobierno de Irlanda.

Ambos pensamos que la situación en la Franja de Gaza es terrible y que nos observan, o no se observan, mejor dicho, signos de mejora. Es más, persiste el peligro de que pueda degenerar en una escalada regional con aún peores consecuencias. Y a mi juicio, es evidente que el primer ministro Netanyahu no tiene un plan claro de paz.

Por eso pensamos que la comunidad internacional y los países como España y como Irlanda debemos involucrarnos y tratar de aportar soluciones a esta terrible situación. Porque mirar hacia otro lado o esperar a que otros tomen la iniciativa mientras hay vidas en juego no nos parece aceptable, independientemente de si esas vidas están en Ucrania o en Oriente Medio.

Irlanda y España coincidimos en la urgencia de lograr un alto el fuego inmediato, de aumentar la ayuda humanitaria a Gaza y, evidentemente, de la liberación de los rehenes aún presos por Hamás. La violencia debe cesar y los actores humanitarios deben poder acceder y trabajar con seguridad en la Franja de Gaza.



Coincidimos también en que es imprescindible alcanzar una solución política que traiga paz y seguridad a la región, y que esa solución pasa por reconocer y auspiciar la convivencia de dos Estados, el palestino y el israelí.

La comunidad internacional no podrá ayudar a Palestina si no reconoce su existencia.

Por eso nuestros dos países se han comprometido públicamente a reconocer a Palestina como Estado lo antes posible, cuando las condiciones sean apropiadas. Y nos comprometemos también a apoyar el reconocimiento de Palestina como Estado miembro de pleno derecho de Naciones Unidas.

Y lo haremos con dos objetivos claros. El primero de ellos es lanzar un mensaje de esperanza. De esperanza a los millones de gazatíes y de palestinos, y también en la región, que están sufriendo.

Y, en segundo lugar, mostrar al mundo que en Europa hay también actores coherentes que defienden el respeto al orden internacional en todos los casos.

Y, finalmente, contribuir a que se ponga en marcha un proceso de paz que traiga de una vez por todas convivencia y prosperidad a los dos pueblos, a Israel y a Palestina.

A día de hoy, nadie puede perfilar con precisión las fases y los tiempos de ese proceso. Estamos en un terreno inexplorado. Pero lo que es evidente es que en este tipo de circunstancias el camino se hace al andar. Y que quedarse parados en la situación actual solo traerá más sufrimiento, más muertos, más rencor y más conflictos a la región y, en consecuencia, al mundo.

Por tanto, toca avanzar. Nosotros lo vamos a hacer con la esperanza de que otros también lo hagan. En Occidente, en el Sur Global, y esperemos también en el propio Oriente Medio.

Gracias.

P-. [Sandra Gallardo, RNE] En nombre de la prensa española, hablaré en español si se me permite.

Primer ministro Harris, presidente Sánchez, ¿el compromiso adquirido por Irlanda y España implica que ambos países van a reconocer Palestina al unísono al mismo tiempo? ¿Estamos hablando de días, semanas, meses?

Y si me permite, el presidente del Gobierno, Estados Unidos, la Casa Blanca, el Departamento de Estado, se ha pronunciado sobre los planes de España, parecen no compartir sus tiempos. Ellos consideran que el reconocimiento debe llegar al final de un proceso de paz.

¿Cree que esa posición de Estados Unidos, de alguna manera descafeina, pierde fuerza este esfuerzo diplomático que está haciendo usted por Europa?

Gracias.

Presidente.- Muchas gracias, Sandra.

Con respecto a lo primero, creo que el primer ministro ha sido muy elocuente cuando ha dicho que ese momento está cada vez más [inaudible].

Desde luego la voluntad que manifiesto como presidente del Gobierno de España es que podamos tomar esa decisión de manera coordinada.

Y, respecto a la segunda de las cuestiones, no veo un cambio de posición sobre la posición que siempre ha tenido esta [inaudible] en relación con el conflicto en Oriente Medio. Y, desde luego, también en esa misma declaración se reconoce la soberanía nacional y, evidentemente, la competencia que tenemos todos los Estados miembros para poder definir nuestra política exterior. Y eso es lo que está haciendo el Gobierno de España.

P-. [Guillermo Lerma, Cadena SER] Presidente Sánchez, me gustaría saber si a usted le parece que la vicepresidenta Ribera sería una buena candidata del Partido Socialista para las elecciones europeas del mes de junio, y relacionado también con Europa, saber cuándo espera el Gobierno de España cerrar el acuerdo con Reino Unido sobre Gibraltar y cuáles son los avances significativos que hemos conocido que está habiendo en las últimas horas.

Gracias.

Presidente.- Muchas gracias Guillermo por sus preguntas.

Respecto a la primera, yo creo que Teresa Ribera, la vicepresidenta, puede ser todo lo que ella se proponga, porque creo que si algo ha demostrado a lo largo de estos últimos cinco años al frente de la cartera de Energía, de Transición Ecológica, es que, en efecto, todas las propuestas que ha hecho, tanto a nivel nacional como a nivel europeo, han salido adelante y han sido buenas para el conjunto de los ciudadanos, en términos de reforma del mercado eléctrico o la solución ibérica, como conocen ustedes.

Y, evidentemente, en un tema en el que el Gobierno de España, y creo que el conjunto de la sociedad española está muy comprometido, como es el cambio climático, ella es una referencia no solamente a nivel nacional, sino a nivel internacional y a nivel multilateral, con lo cual creo que es una mujer que tiene las capacidades para poder lograr todo lo que ella, lo que ella se proponga.



Y, respecto a la segunda de las preguntas, efectivamente, como saben, los ministros de Exteriores, tanto del Reino Unido como de España, junto con el vicepresidente Sefcovic, se han reunido en la Comisión Europea hace unas horas en Bruselas y puedo decir que desde luego nos han llegado señales positivas, muy positivas.

Quedan aún, evidentemente, algunos aspectos importantes por resolver, pero lo relevante es que se ha dado avance a muchas de las conversaciones que iniciamos ya hace unos cuantos meses y se han acordado las líneas políticas generales en temas muy trascendentes para, lógicamente, el Gobierno de España, como es el aeropuerto, bienes y movilidad.

Y, por tanto, las negociaciones van a continuar durante las próximas semanas y esperamos que podamos llegar a un acuerdo que nos permita tener un acuerdo exitoso entre la Unión Europea y el Reino Unido.

P.- ¿Cuál es su mensaje al pueblo de Gaza?

Presidente.- Yo diría que esperanza y compromiso.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés y en español)*